
@白建军——
记者：听说旗鑫龙公司还有

一支企业自己的国旗护卫队，由
国旗班、三军仪仗队退伍兵组
成。为什么要成立这支队伍？

白建军：我始终认为，旗杆
不同于普通的工业产品。它不仅
能够展示旗帜，更承载着浓浓的
爱国情怀。我们这支国旗护卫队
的主要任务，就是深入到学校、
企业以及机关单位，向人们普及
与国旗有关的知识，进行爱国
主义宣传教育。虽然它不是一个
能产生效益的部门，却最能体现
旗鑫龙的企业文化。

@吴岳鹏——
记者：如何理解“火炬精

神”？
吴岳鹏：在我眼中，火炬不

仅象征着奥运精神，也是各行各
业工作者不惧困难、迎难而上的
写照。虽然北京冬奥会已经结束
了，但我会将这份激励和责任装
在心里，在岗位上，在生活中，
把“火炬精神”传递下去。

@刘格格——
记者：成为火炬手后，发生

了什么有意思的事？
刘格格：每次与人合影，我

都会穿上火炬手的服装。有人问
我，不嫌折腾得慌吗？其实他们
不知道，那衣服有自加热功能，
总穿着太热，而且我也舍不得一
直穿着，怕把衣服弄旧了。这段
时间，有几个受过资助的孩子常
来店里玩儿，他们看我格外爱惜
火炬和服装，就扮演起保镖的角
色，生怕火炬被人碰坏了。

你问我说
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块又一块硬骨头块又一块硬骨头
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北京北京 20222022 年冬奥会的帷幕已经年冬奥会的帷幕已经
落下落下，，这是胜利的终点这是胜利的终点，，更是下一更是下一
个胜利的起点个胜利的起点，，对参与冬奥会的运对参与冬奥会的运
动员来说如此动员来说如此，，对本次活动的三位对本次活动的三位
嘉宾白建军嘉宾白建军、、刘格格刘格格、、吴岳鹏来说吴岳鹏来说
更是如此更是如此。。

河北旗鑫龙智能科技有限公司总河北旗鑫龙智能科技有限公司总
经理白建军经理白建军，，从事旗杆制造行业从事旗杆制造行业 1111
年年，，最难的时候最难的时候，，他卖掉房子也要坚他卖掉房子也要坚
持自己的方向持自己的方向，，最终将产品立在了冬最终将产品立在了冬
奥会的赛场上奥会的赛场上。。

冬奥会火炬手刘格格冬奥会火炬手刘格格，，是是““沧州沧州
好人好人””典型代表典型代表，，公益路走了公益路走了 1010
年年，，往返于城市与大山之间往返于城市与大山之间，，为数千为数千
名困难儿童送去温暖名困难儿童送去温暖，，成为人们心中成为人们心中
的的““爱心邮差爱心邮差”。”。

同为火炬手的吴岳鹏同为火炬手的吴岳鹏，，是北京现是北京现
代沧州分公司吴岳鹏创新工作室的负代沧州分公司吴岳鹏创新工作室的负
责人责人。。他从一名中专毕业的门外他从一名中专毕业的门外
汉汉，，一路钻研学习一路钻研学习，，成长为全国青年成长为全国青年
岗位能手岗位能手，，完成了一项又一项技术攻完成了一项又一项技术攻
关关。。

如果说如果说，，冬奥会是他们成为冬奥会是他们成为““狮狮
城青年说城青年说””嘉宾的原因嘉宾的原因，，那么那么，，他们他们
参与冬奥会的原因参与冬奥会的原因，，则是身上那股永则是身上那股永
不停歇的进取精神不停歇的进取精神。。就像赛场上的冰就像赛场上的冰
雪运动员一样雪运动员一样，，破冰驭雪破冰驭雪，，迎难而迎难而
上上，，每一个潇洒的动作背后每一个潇洒的动作背后，，都藏着都藏着
无数次的跌倒再爬起无数次的跌倒再爬起。。

跌倒再爬起跌倒再爬起，，这是自强不息这是自强不息、、顽顽
强拼搏的奥林匹克精神强拼搏的奥林匹克精神，，也是世人皆也是世人皆
知却又并非人人都能做到的成功秘知却又并非人人都能做到的成功秘
诀诀。。

纵然摔倒纵然摔倒，，也要爬起来继续前也要爬起来继续前
行行；；哪怕失败哪怕失败，，也要将目光投向下一也要将目光投向下一
周期周期，，去追赶下一个梦想去追赶下一个梦想。。

正如本次冬奥会和冬残奥会的主正如本次冬奥会和冬残奥会的主
题一样题一样，“，“一起向未来一起向未来”，”，以奔跑的姿以奔跑的姿
态态，，一路向前一路向前，，踏踏实实去努力踏踏实实去努力，，不不
畏困难地去战胜自己畏困难地去战胜自己。。盛会总会落盛会总会落
幕幕，，奔向未来的脚步永不停歇奔向未来的脚步永不停歇！！
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冬奥会旗杆是这样冬奥会旗杆是这样““炼炼””成的成的
白建军 39岁

河北旗鑫龙智能科技有限公司总经理

2 月 18 日，北京冬奥会自由
式滑雪女子 U型场地技巧颁奖仪
式，在张家口赛区颁奖广场举
行。当全国人民为冠军谷爱凌鼓
掌欢庆时，我们公司的微信群里
也是一片欢腾——将五星红旗高
高托起的智能化颁奖旗杆，正是
我们公司的产品。在升旗现场做
保障工作的公司技术人员，已将
现场的视频发到了微信群里，员
工和客户纷纷留言点赞，为“沧
州智造”感到骄傲和自豪。

这次北京冬奥会，河北旗鑫龙
智能科技有限公司承担了包括奥运
会会旗旗杆、颁奖旗杆、礼宾旗
杆、迎宾旗杆共计 4种、121套旗
杆的生产任务。能够中标这个项
目，缘于公司近年来的快速发展，
更缘于我们“创新引领，打造精
品”的不懈追求。

公司从事旗杆制造行业已经
11年了。创业之初，我们就把目
标锁定在“做品质、做高端、做精
品”上。

当时，为了购买能够生产 20
米长一次成型旗杆的高端设备，我
还卖掉了北京怀柔的一套房。一些
朋友对我的做法不理解，纷纷泼冷
水：“不就是一根金属杆吗？做那
么结实有啥用？”

这一度让我很困惑。直到有一
次，我们意外地中标了一笔大单。

那是廊坊开发区一次性采购
102根旗杆。参加投标时，我们并没
抱太大希望。最终，却因为产品质
量明显优于其他厂家而顺利中标。

惊喜之余，我庆幸自己当年做
出了正确的选择，并决意要在这条
路上继续走下去。

在团队的共同努力下，公司
近几年的发展更加迅猛：技术不
断创新，产品屡获专利，销售业
绩翻番……旗鑫龙在行业内声名
鹊起，从中国人民解放军建军 90
周年阅兵到新中国成立 70周年阅
兵，从十三届全运会到十四届全运
会，各类高规格旗杆产品中，都有

“旗鑫龙”的身影。
因此，我们才能在众多厂家中

脱颖而出，成功打入冬奥会。
项目招投标时，原本给每个厂

家限定的陈述时间只有十几分钟。
但是轮到我们公司时，由于标书准

备得细致，且对各种意外情况的发
生都作出了应对方案，专家老师破
例听我们介绍了足足 50分钟，公
司产品也顺利中标。

为冬奥会服务，是向全世界展
示“沧州智造”的机会，同时也让
我们感到前所未有的压力。

张家口温度低、风力大，突破
抗寒和抗风极限的挑战成为关键。
根据奥组委要求，颁奖旗杆必须确
保在零下 25摄氏度和 10级大风天
气下旗帜仍能正常升降。而为了美
观，电机的体积要尽量小。目前国
内市场上还没有一款性能如此优越
的升旗用电机，我和技术团队一商
量：“咱们自己造！”

交工时间迫在眉睫，大家连续
3天不眠不休，光图纸就画了上百
张，各种设备联合试验做了上百
次，终于有了这款为冬奥会颁奖量
身打造的升旗用电机。它身材小能
量大、大风严寒都不怕。

同时，我们还采用了特制旗
杆风向旋转装置以及旗杆内带温
感装置等 5 项专利技术。最终，
我们的“沧州智造”旗杆不仅能
够随风向自动调节挂旗方向，而
且实现了智能控速，旗帜升起和
歌曲奏唱精准合拍，遇到停电等
突发状况，升旗模式会自动从

“电动”切换为“手动”，确保旗
帜升降“不卡顿”。

“冬奥之旅”让我和全体旗鑫
龙人更加自豪，也更加自信。旗杆
制造虽然是个相对小众的行业，但
我们会继续发扬冲刺精神，在小行
业中展现大作为。

火炬传递火炬传递 是荣誉更是激励是荣誉更是激励

对我来说，2022年是有特殊意
义的一年——这是我来北京现代工
作的第十年，同时，在这一年，我
成为北京冬奥会的一名火炬手。

虽然北京冬奥会已经结束、火
炬传递的距离只有短短50米，但成
为火炬手这件事，足以影响我的一
生。因为对我来说，这不仅仅是荣
誉，更是激励。

10年前，刚到北京现代时，我
心里其实是七上八下的。因为身边
同事大多是本科生甚至硕士研究
生，而我只是一名数控专业的中专
生，不仅学历低，对汽车制造更是
一窍不通。

自知在起跑线就已经落后的
我，不敢怠慢，每次培训都打起十
二分精神，有不懂的地方就追着教
官请教。花了 4年时间，终于成长
为可以独当一面的技术工。

2015年，我来到北京现代沧州
分公司，主要负责员工培训、技术
创新、新车品质确保工作，通过

“名师带徒”和“汽车知识大讲堂”
等活动，培养出汽车维修、汽车装
调技能人才712名。

2020年底，我们工作室接到了
一项艰巨的任务——

北京现代首款 MPV 车型库斯
图，计划于 2021年 9月上市。由于
这是北京现代生产的第一款MPV车
型，所以在投产前，要先对生产线
进行改造，使其能够实现 MPV、
SUV、轿车 3 种车型的共线生产。
在此之前，生产线改造工作一直由
国外专家完成。可当时国外新冠肺
炎疫情形势依然严峻，外国专家无
法到现场进行支援。为了不影响新
车型上市，公司决定由国内员工组
成专家队，完成此次的生产线改造
和新车试制工作，我负责的吴岳鹏
创新工作室就在其列。

根据要求，我们要在 2021年 5
月前完成所有工作。当时时间紧任
务重，别人形容克服困难是摸着石
头过河，而我们连石头都没得摸。

从接到任务的那天起，加班就
成为工作室成员的常态，实在弄不
明白的地方就向外国专家请教。

硬骨头一块一块啃，功夫不负

有心人，我们终于在 2021 年 5 月
前，完成了包括车门维修辅助拆卸
设备、车门电控检查设备、多功能
ABS分装台等近 10个项目的生产线
改造工作。改造后的生产线，不但
生产效率得到提升，每年还可节俭
维修成本24万元，最重要的是确保
了新车如期投产。

很快，第一台库斯图试验车完
成下线，我们又投入到新车型的验
证工作。不到 5个月时间里，一共
完成了上千个项目的验证。工作室
全员经常加班至凌晨，为的就是将
这款新车保时保质交到消费者手里。

这两年，受全球疫情影响，在
没有外国专家支援的情况下，我带
领技术团队先后完成了库斯图车型
验证、脉冲式电动工具修复再利用
项目、多车型共用化设备改造项
目、悦纳双燃料出租车开发项
目、悦纳教练车开发项目等 30 余
项创新成果，获得国家实用新型
专利 8 项，获得国家创新奖 2 项，
完成新车型开发验证和工艺排布
验 证 5 次 ， 共 为 公 司 节 约 成 本
2600余万元。我被评为全国青年岗
位能手，吴岳鹏创新工作室入选第
八批河北省劳模和工匠人才创新工
作室。

火炬传递的任务虽然结束了，
但我会把同样的激情投入到工作
中，继续带动身边每一位同事，用
更向上的状态、更认真的态度、更
饱满的热情执火守望，去创造、拼
搏出一份属于我们每个人的美好未
来。

吴岳鹏 30岁

北京冬奥会火炬手、北京现代沧州分公司吴岳

鹏创新工作室负责人
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我们这样我们这样我们这样“““跑跑跑”””进冬奥进冬奥进冬奥
以奔跑的姿态 一路向前
□知 言

距传递冬奥会火炬已经过去快
一个月了，直到现在，我仍觉得像
是在做梦一样。

在传递火炬的过程中，我有幸
接触到了很多火炬手，他们都是各
行各业的佼佼者，有科学家，有世
界冠军……

在前往驻地的大巴车上，火炬
手们相互介绍着自己。其间，有位
老人问我从事什么职业。我说，我
叫刘格格，是个普通老百姓，在老
家县城开了一家小饭馆。老人笑着
摆手说：“能成为火炬手的人，都不
一般。”说着，他掏出手机查了起
来。不一会儿，就冲我伸出了大拇
指：“你也很厉害呀！”

其实，在我心里，我就是一个
普通人，做了一些力所能及的小
事。和他们站在一起，我既为自己
感到荣幸又觉得自己十分渺小。

我是 2012年走上公益之路的。
10年时间里，感受最多的，不是自
己帮了多少人，而是自己获得了多
少帮助。不管是 2019年遭遇车祸，
还是回到献县经营这家小店，我都
得到了很多人的关心与支持。

2012 年冬天，我看到一条新
闻：5 个小男孩躲在垃圾桶里御
寒，最终被闷死。

我想不通为什么会发生这样的
事情，就一个人坐上飞机，前往事
发地。在那里，我看到孩子们的衣
服破破烂烂，脚趾头露在鞋子外面
冻得通红……我心里像针扎一样。

从那时起，我开始关注、资助
困难孩子，并在2015年发起“一对
一”长期助学活动，之后越来越多
的爱心人士加入进来。

这些年，为了把善款和物资及
时送到山里，我们坚持每周一短
途、几个月一长途。

山路不好走，每次去送物资，
我们都要飞机转大巴，转摩托，再
雇马帮，最后还得请老乡们帮忙把
物资背上山，每一趟都要走 4天以
上。沿途是悬崖峭壁，泥石流、山

体滑坡时有发生，狂风暴雪也是家
常便饭。虽然困难重重，但我们每
个人都无比坚定。

所以，对我来说，作为一名火
炬手，我想要传递的不仅仅是奥林
匹克精神，还有人们守望相助的一
颗颗善心。

完成了传递任务后，我把火炬
放在了小饭馆里。每天都有很多人
来向我道贺、跟我和火炬合影。

尽管我和大部分人并不认识，
但只要有人提出要求，我都会换上
火炬手的衣服，和他们合影。因为
我相信，在分享快乐与荣誉的过程
中，也会将一颗颗公益的种子播撒
下去。

得知我成为火炬手的消息，我
帮过的孩子们也特别高兴。

从张家口赛区回来后，除了看
望走访老家献县的一些困难孩子，
我又去了河南和甘肃，并带上了冬
奥会火炬。看着孩子们抚摸火炬的
样子，我仿佛看到了希望的火焰在
他们心里被点燃。

10年公益路，让我获得了许多
荣誉，现在又多了个火炬手的身份。
一路走来，虽然苦过、累过，但一
路上爱意、暖意始终相伴，这让我
感到快乐和满足。在未来的日子
里，我会继续在公益的道路上走下
去，也会继续扮演好火炬手的角色，
把公益的火炬传递下去。
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刘格格 32岁

北京冬奥会火炬手、“沧州好人”典型代表
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